

Roma, diciembre 12.—Anunciase que el señor de Felice Giuffrida, el reconocido jefe socialista y miembro de la Cámara de Diputados, ha ofrecido al Comité Central cubano llevar varios centenares de sus amigos á Cuba para el ejército de la revolución.

Roma, 21.—En la Cámara de diputados los radicales manifestaron su intención de presentar una moción expresando su simpatía con la causa revolucionaria de Cuba.—El primer Ministro Rudini les advirtió que el gobierno se opondría á la moción; ésto provocó gran alboroto

Nueva York, 25.—El corresponsal del *Herald* que acompañaba la última expedición filibustera, manda los siguientes detalles del viaje: en los momentos en que nosotros tratábamos de desembarcar las armas y pertrechos, llegó una lancha española que empezó á bombardearnos. Nosotros le hicimos fuego con una pieza de 12 libras. El ruido de los disparos hizo venir una cañonera española que nos persiguió, pero debido á la mayor ligereza de nuestra nave, logramos eludir la y finalmente desembarcamos todos los pertrechos en Ciénega de Lota.

Habana, 24.—Se ha recibido aviso de que el vapor filibustero *Three Friends* logró desembarcar una expedición revolucionaria en Jaruco, costa septentrional de la provincia de la Habana.

El Liberal, Madrid.—Hoy ha vuelto á presenciarse en este puerto (Villagarcía) el terrible espectáculo de la emigración.

Tres lanchones; abarrotados de gentes de todas edades y sexos, han salido del muelle, entre lamentos desgarradores de los centenares de almas que presenciaban la partida de los emigrantes.

Cada día acrece la corriente emigradora en Galicia.

Véanse muchísimas fincas abandonadas y casas cerradas.

Es espantosa la miseria que amenaza á esta región.

El contingente embarcado clandestinamente es aterrador.

La Lucha de Clases, Bilbao.—Leemos... sin asombro, porque estas cosas ya no asombran á nadie:

“Las escuelas municipales de adultos continúan cerradas, y las demás, que están abiertas, hace once meses que carecen de materiales.”

Al leer esto puede que alguien se imagine que se trata de Málaga ó de algún otro pueblo no menos afortunado en rendir culto á Esculapio.

Pues no, señores. Donde esto sucede es en Madrid, en la mismísima capital de España patria de... héroes, hidalgos, bizarras, caballeros y... también de mentecatos!

Esto último no lo dicen los periódicos de mayor circulación, por no asustar á la parroquia y perder el perro chico; pero lo decimos nosotros, que es lo mismo,

Y luego dirán los cerdos de Nueva York (porque en Nueva York todos son cerdos, según la autorizada opinión de González, el inspirado vate de la tercera plana de *El Liberal*) y los choriceros de Washington, y los tocineros de todas partes, que somos un pueblo inculto, atrasado y famélico...

Envidia y nada más que envidia.

Qué más quisieran que tener nuestro saber.

¿Cuándo han tenido ellos maestros como Rafael y el Guerra?

Y si no fuera por esta sabiduría que tenemos los españoles, aunque nos esté mal el decirlo, ¿quién guerrearía en Cuba y en Filipinas y en todas partes del hispano suelo?

Conque... á no faltar.

Historia de España

Es España una nación á ninguna parecida; su Historia es entretenida, oída con atención.

Libre España, feliz é independiente, su primitiva gente se robaba entre sí... muy santamente; pero el cartaginés, ladrón de oficio, se propuso obtener gran beneficio el terreno explotando bien de prisa, hasta cargar con la última camisa.

Entróse de rondón el africano y comenzó á robar, mas el romano, encontrando el saqueo inoportuno, colérico exclamó: “O yo, ó ninguno!” Sacó la espada, revistió la cota, y dejó sus rivales en pelota.

Entonces don Viriato, pastor y bandolero sin empleo, viendo tal gazapera y merodeo, estableció el derecho del barato.

Triunfan los godos; huyen como potros perseguidos por los lobos los vencidos, y otra vez los iberos reunidos se vuelven á robar unos á otros.

En la arenosa playa del Tirreno se encontraba una puerta mal cerrada, y al ver que no encajaba, enajóse por ella el agareno.

Millares de jinetes y peones al *huidui* se lanzaron arrogantes, y á los ladrones de antes vinieron á robar nuevos ladrones. Mas no se dejaron despojar, ni es justo, del nuevo propietario los que inquilinos son contra su gusto, y entre misa y rosario, el cristiano, con fe, desuello al moro, que intenta arrebatarse su tesoro. Siete siglos duró la cachetina, y la varia fortuna

abandonó, por fin, la muy indina, maldita media luna.

Pero con la otra media prosiguió la comedia. Hambriento el austriaco, se entrometió para llenar el saco, y los Carlos primeros y segundos dejaron sin un cuarto entrambos mundos.

Desde entonces siguió la batahola (como se ve, la cosa trae cola), y no debe extrañar de que al presente, acostumbrada la española gente á prospera con lo que á mano venga, en no variar tal uso se entretenga.

Es el verbo robar muy socorrido; todos lo conjugamos de corrido; yo robo, robas tú, roba el vecino; escrito está: “Robar es nuestro sino.” Aprended estas líneas de memoria y de España tendréis la limpia Historia

P. MARIANA.

(*La Lucha de Clases*, Bilbao.)

GACETILLAS

1897. *El Pabellón Cubano* desea á todos sus amigos favorecedores, mil felicidades en el año que empieza.

Para los bravos combatientes de la libertad cubana, en el campo de la lucha, un saludo de admiración entusiasta. Para la patriota emigración antillana, un aplauso sincero por su noble y siempre firme proceder en la persecución del ideal sublime que alientan. Para los costarricenses que prestan su generoso contingente á tan Santa obra, nuestra expresión de gratitud y nuestra debil voz de aliento para que su constancia no desmaye, en esa labor de humanidad y americanismo. Y que todos, como un solo hombre, como una sola familia, como una sola Nación, podamos en el Año Nuevo de 1898 saludar alborozados la INDEPENDENCIA ANTILLANA.

Tenemos quejas fundadas del servicio de Correos en la oficina de Cartago. Podemos puntualizar hechos tales como el sucedido con don Zenón Monge, á quien enviamos un paquete de periódicos. Pasados mas de ocho días, le escribimos extrañados que no nos acusase recibo Como á sus manos no habia llegado el paquete, fué á la oficina aquella, donde un amanuense le manifestó, delante de testigos, que efectivamente habia llegado ese paquete para él y en la oficina estuvo, pero no sabia que se habia hecho.

Lucidos est-mos, pues, y llamamos la atención del Director Gral. del Ramo, á ese hecho. Que si por mucho tiempo hemos callado los perjuicios que nos causa el Correo, hoy estamos dispuestos á poner el grito en el cielo, si es necesario, hasta que el mal se remedie.

Nuestro interesante colega *La Republique Cubaine*, de París, publica en su edición n.º 44, un fotograbado magnífico que representa el facsimile reducido de la prensa cubana de América y Europa, en la que nos hace el honor de colocarnos entre los primeros. Acompaña al grabado un artículo descriptivo de las condiciones y circunstancias de cada periódico, y la edición está hecha en papel especial. Damos las gracias á tan ilustrado cofrade, por su benévola atención para con este humilde propagandista de la Redención Cubana, que de seguro no merece tanta honra.

ASISTIMOS, pagando, á las primeras funciones del Circo Donovan, que venia precedido de una fama que hasta el presente no ha desmentido. La variedad y limpieza de los trabajos que ha exhibido, ha hecho que el entusiasmo que desde el principio se notaba, no decaiga, á pesar de los precios, que nos parecen algo elevados para nosotros los pobres que gustamos de lo bueno, al igual de los ricos. Ojalá que el Sr. Donovan diera una ó dos funciones para el pueblo, á mitad de precio, para que así todos puidan aprovechar de tan bonito espectáculo.

Llamamos la atención de españoles y españolistas, si los hay, al siguiente soneto que es nada menos que del primer vate español:

A ESPAÑA

Roto el respeto, la obediencia rota,
De Dios y de la ley perdido el freno,
Vas marchando entre lágrimas y cieno,
Y aire de tempestad tu rostro azota.

Ni causa oculta, ni razón ignota
Busques al mal que te devora el seno;
Tu iniquidad, como sutil veneno,
Las fuerzas de tus músculos agota.

No esperes en revuelta sacudida
Alcanzar el remedio por tu mano
¡Oh sociedad rebelde y corrompida!

Perseguirás la libertad en vano,
Que cuando un pueblo la virtud olvida,
Lleva en sus propios vicios el tirano.

G. NÚÑEZ DE ARCE.

Son tantos los colegas extranjeros que nos honran reproduciendo algunos de los modestos trabajos de nuestro *Pabellón*, que no podemos puntualizarles nuestro agradecimiento. Pero no hemos de silenciar á *El Tío Juan*, importante periódico liberal de Bogotá, que lo hace con frecuencia, guardándonos todas las atenciones de estilo, por lo que le estamos doblemente gratos.

La Sesión ordinaria del Club General Maceo se efectuará el domingo 3 del corriente enero, á las 12 m. y en el local de costumbre. Sabemos que es cada día mayor, y de ello nos alegramos, el patriótico entusiasmo de esta simpática agrupación.

Nuestro amigo el señor Joseph Lansoge, artista francés, ha compuesto un *Paso Doble* titulado *General Antonio Maceo*, que ha merecido los elogios de profesores competentes en el Divino Arte, que han tenido ocasión de escucharlo.

Compuesto expresamente para ayudar así á la Causa Revolucionaria, el Sr. Lansoge entregó su obra al Club *Hermanos Maceo*, que la aceptó con marcadas muestras de agradecimiento, nombrándole